

(1)

Kamer der Volksvertegenwoordigers

ZITTING 1954-1955.

17 MAART 1955.

WETSVOORSTEL

houdende kosteloze geneeskundige en pharmaceutische zorgen voor de dragers van de Vuurkaart en behoud van de verdubbelde frontstreeprente door de weduwen-vuurkruisers.

TOELICHTING

MEVROUWEN, MIJNE HEREN,

Het Koninklijk Besluit van 14 Mei 1932 voerde de z. g. « Vuurkaart » in. De aanhef van dit besluit zegt zeer duidelijk welke personen daarvoor in aanmerking komen :

« Willende, door een gans bijzondere blijk Onzer welwillendheid, de diensten erkennen aan het land bewezen door de Belgische militairen van goed gedrag, uit de eenheden van de oorlog 1914-1918, die, rechtstreeks in voeling met de vijand, gedurende een lange periode de meer bijzonder aan het vuur en het bewegingsgevecht verbonden vermoenissen, risico's en gevaren hebben doorstaan. »

Zo wordt besloten tot het invoeren ener speciale kaart, genaamd « Vuurkaart ».

Zij wordt in principe verleend aan de militairen die wezenlijk ten minste twaalf maand effectieve dienst hebben verricht in gevechtseenheden. Deze voorwaarde wordt verminderd tot negen maand wanneer zij de bewegingsoorlog in 1914 of het bewegingsoffensief in 1918 meemaakten. Zij wordt eveneens toegestaan aan hen die wegens opgelopen verwondingen uit de gevechtseenheden moesten geëvacueerd worden en die daarna ongeschikt voor de dienst bevonden werden.

Van de 90.000 houders ener « Vuurkaart », de genaamde « Vuurkruisen » zouden er 37.000 oorlogsinvaliden zijn of 41 %. De overige 53.000, of 59 % zijn geen invaliden. Minstens niet wettelijk erkend. Vele zijn het nochtans wel, maar hebben nooit tijdig een pensioen aangevraagd, omdat zij het ofwel niet nodig hadden, ofwel te fier waren om het te doen. Nu zij oud geworden zijn en de toestanden veranderd, klagen velen hun nood. Het is nu echter te laat om nog een invaliditeitspensioen aan te vragen.

Chambre des Représentants

SESSION 1954-1955.

17 MARS 1955.

PROPOSITION DE LOI

portant octroi de la gratuité des soins médicaux et pharmaceutiques aux titulaires de la « Carte du feu » et maintien de la double rente de chevrons de front aux veuves de titulaires de la Croix du feu.

DEVELOPPEMENTS

MESDAMES, MESSIEURS,

L'arrêté royal du 14 mai 1932 a créé la « Carte du Feu ». Le préambule de cet arrêté détermine explicitement les personnes qui peuvent en bénéficier.

« Voulant, par un témoignage tout particulier de Notre bienveillance, reconnaître les services rendus au pays par ceux des militaires belges, de bonne conduite, des unités de la guerre 1914-1918 qui, en contact direct avec l'ennemi, ont encouru pendant une longue période les fatigues, risques et dangers résultant plus spécialement de la lutte par le feu et le mouvement. »

Telle est la raison de la création de la carte spéciale, dénommée « Carte du Feu ».

En principe, celle-ci est conférée aux militaires qui ont accompli effectivement au moins douze mois de services effectifs dans les unités combattantes. Cette condition est réduite à neuf mois lorsqu'ils ont participé à la guerre de mouvement en 1914 ou à l'offensive de 1918. Elle est également délivrée à ceux qui furent évacués des unités combattantes pour cause de blessures et reconnus inaptes plus tard.

Parmi les 90.000 titulaires de la « Carte du Feu », appelés « Croix du Feu », il y aurait 37.000 invalides de guerre, soit 41 %. Les autres 53.000, ou 59 %, ne sont pas des invalides, du moins, pas légalement reconnus comme tels. Cependant, beaucoup le sont réellement, mais n'ont pas sollicité une pension en temps utile ou parce qu'ils n'en voyaient pas la nécessité ou parce qu'ils étaient trop fiers. Maintenant qu'ils ont vieilli et que les situations ont changé, beaucoup d'entre eux se plaignent. Mais il est trop tard maintenant pour solliciter une pension d'invalidité.

Wij menen dat voor deze keurbende der oud-strijders nochtans iets moet gedaan worden. Daarom stellen wij voor dat ze kosteloos geneeskundige en pharmaceutische zorgen zouden bekomen door de zorgen van het N.W.O.S.

Wij willen ook iets doen voor de weduwen der Vuurkruisen die de eerste slachtoffers zijn van de vroegtijdige sleet van hun man.

Zoals men weet werd door artikel 6 van de wet van 10 Augustus 1948 de frontstreeprente verdubbeld vanaf 65 jaar voor de titularis, doch vanaf 55 jaar voor de vuurkruisen. Wanneer de titularis van de frontstreeprente overlijdt, wordt echter alleen de enkele frontstreeprente aan de weduwe uitgekeerd. Wij vinden het billijk dat de verdubbelde rente verder aan de weduwe zou verzekerd blijven als een kleine compensatie voor het verlies van haar man en kostwinner, verlies dat in het algemeen vroegtijdig bij de vuurkruisers is waar te nemen.

Wij hopen dat het parlement eensgezind zal zijn om deze verbeteringen in het voordeel van de keurbende der oud-strijders 1914-18 goed te keuren.

Nous estimons qu'il convient de faire quelque chose pour ces anciens combattants. C'est pourquoi, nous proposons de leur accorder la gratuité des soins médicaux et pharmaceutiques à l'intervention de l'O.N.A.C..

Nous désirons également avoir un geste en faveur des veuves des titulaires de la Croix du feu, premières victimes de l'usure physique prématurée de leur mari.

En vertu de l'article 6 de la loi du 10 août 1948, on s'en souvient, la rente de chevrons de front a été doublée pour le titulaire à partir de 65 ans, mais pour les Croix du feu, à partir de 55 ans. En cas de décès du titulaire de la rente de chevrons de front, seule la simple rente de chevrons de front est payée à la veuve. Nous estimons qu'il serait équitable de maintenir la rente doublée à la veuve afin de compenser, dans une certaine mesure, la perte souvent prématurée de son époux et soutien.

Nous espérons que le Parlement sera unanime pour admettre ces améliorations en faveur de l'élite de ces anciens combattants de la guerre de 1914-1918.

L. KIEBOOMS.

WETSVOORSTEL

Eerste artikel.

De houders van de door Koninklijk Besluit van 14 Mei 1932 ingestelde vuurkaart hebben recht op kosteloze geneeskundige en pharmaceutische zorgen door het Nationaal Werk voor Oud-Strijders.

Art. 2.

De verdubbelde frontstreeprenten blijven behouden aan de weduwen-vuurkruisers.

PROPOSITION DE LOI

Article premier.

Les titulaires de la « Carte du feu », créée par l'Arrêté royal du 14 mai 1932, ont droit à la gratuité des soins médicaux et pharmaceutiques à l'intervention de l'Œuvre Nationale des Anciens Combattants.

Art. 2.

La rente doublée de chevrons de front est maintenue en faveur des veuves de titulaires de la Croix du feu.

L. KIEBOOMS,
J. GASPAR,
M. JAMINET,
H. MARCK,
A. VANDEN BERGHE.